



Las elecciones y las calendarios griegas

Por uno de esos fenómenos de coincidencia colectiva que de cuando en cuando caen sobre una multitud, muchos españoles asocian mentalmente la idea de unas elecciones legislativas a las calendarios griegas. Peligrosa de veras es la tal asociación. Pero es un hecho que se puede comprobar todos los días. Se cree en la incompetencia parlamentaria del Estado, lo mismo que se admite la fría inospitalidad de la luna. Son creencias difusas que solamente desaparecerían del pensamiento multitudinario en el caso de probarse cumplidamente los términos de su error. Por eso hemos intentado detener nosotros el curso de tan grande corriente dubitativa, tratando de inspirarles a todos los Poderes del Estado la voluntad de reintegrarse sin vacilaciones a la vida constitucional española; es decir, la voluntad de restituirle a un Parlamento constitucional—de un constitucionalismo sin trampas ni reparos—sus fueros y privilegios y el ejercicio de la soberanía nacional. Y hemos sido severos en la estimación de la ortodoxia constitucional del Gobierno, lo mismo en cuanto a sus preparativos electorales que en lo propio de la función gubernamental. Nada de elecciones generales sin otras previas municipales y provinciales, le decíamos nosotros al Gobierno. Nada de adoptar ademas dictatoriales saltando por encima de la opinión y de los partidos, le repetíamos nosotros al Gobierno. Pero el Gobierno nos acusaba de querer retrasar la reunión del Parlamento, para cuya elección popular había él fijado la primera semana del próximo mes de enero; no hay tiempo para las elecciones municipales y provinciales, nos contestaba el Gobierno. Los liberales quieren anular nuestras impaciencias parlamentarias, gritaban los ministros. Y al salir del anterior Consejo de ministros, el propio presidente del Consejo le anunciaba a la Prensa que el Gobierno había adoptado la fecha del día 21 de diciembre para que el país eligiese a sus representantes en Cortes.

Y nosotros, subrayando una vez más las responsabilidades que así aceptaba el Gobierno, nos inclinábamos ante una decisión en la que quisimos percibir el vehemente deseo del Gobierno de buscar ante los electores aquella fuerza democrática que jamás pudieron concederle sus orígenes. Porque cuando un Gobierno, al que se ha dicho con frecuencia que en las circunstancias atravesadas hoy por el país no se deben tomar ciertos acuerdos sin consultar

previamente con las representaciones de los partidos; cuando un Gobierno fija al salir de un Consejo de ministros la fecha de próximas elecciones generales, todos cuantos conocen la ponderación que debe presidir en el verbo de los hombres de Estado tienen que imaginar que ese Gobierno ha pensado y enjuiciado los múltiples elementos del problema electoral y que, además, posee la asistencia de todas las confianzas necesarias. Esperábamos nosotros, pues, el anuncio del oportuno decreto de convocatoria ayer, al cabo del Consejo de ministros. Por eso no tiene límites nuestra sorpresa al conocer que el Gobierno, apoyándose en fútiles pretextos, modifica de una a otra semana sus impaciencias electorales hasta el punto, no ya de abandonar la fecha del 21 de diciembre, sino de considerar en principio como bueno el lapso de tiempo encajado entre el primero y el último día de febrero. ¿Qué ha sucedido? ¿Dónde quedan la ponderación del hombre de Estado y la seriedad de los Gobiernos? Claro es que el Gobierno ha tomado su nuevo acuerdo lo mismo que tomó el anterior: sin consultar para nada con la representación de los partidos. En cambio, en cuanto puede tomar el nombre de alguna personalidad política para desvirtuar la fuerza de sus grandes responsabilidades, el Gobierno no vacila en lanzar ese nombre ante la opinión con ligereza semejante a la que envolvía la fecha del 21 de diciembre. Gobernar así, en verdad, da gusto...

Pero entonces, si un mes más o menos en la reunión del Parlamento no entorpecen en nada los desiguales gubernamentales, ¿dónde quedan aquellos razonamientos de premura que se oponían a nuestra exigencia de constitucionalidad para las elecciones? ¿Por qué no se hacen las municipales y las provinciales antes que las generales? ¿O es que la violación de las leyes constitucionales es una necesidad casi morbosa de los Poderes del Estado en la corriente década? ¿Cuánta íntima tristeza nos invade al presenciar el lamentable espectáculo que todos estos sucesos componen! Porque vemos la ineficacia de nuestros esfuerzos en la obra de restauración constitucional. Y vemos, con mayor desconcielo todavía, que en el ánimo de la multitud la idea de las calendarios griegas se va asociando cada día más a la estabilidad de conceptos, principios y cosas que han venido moviéndose desde hace medio siglo la expansión de nuestra fe política y de nuestras actuaciones democráticas.

Un niño destruido al estallar una bomba

ZARAGOZA, 23. — En el barrio de Juslibot, próximo a Zaragoza, el niño de trece años José Lozano encontró en las inmediaciones del campamento de Alfonso XII una granada de artillería, procedente de las últimas maniobras, realizadas por el ejército. La bomba se hallaba sin estallar, y el pequeño la golpeó, e hizo explosión. La infeliz criatura resultó horriblemente destruido.

Choque de un tren y una locomotora

Varios heridos
BARCELONA, 23. — Entre las estaciones de Moncada y Ripolllet, chocaron un tren ligero, procedente de San Juan de las Abadesas y una locomotora que realizaba maniobras y que había salido de Ripolllet. Resultaron lesionados seis viajeros y el maquinista de la locomotora, todos leves, excepto el último que sufre lesiones de alguna importancia. Tanto el tren como la locomotora sufrieron desperfectos.
Detención de un presunto asesino
BARCELONA, 23. — Ha sido detenido Jesús Martino Luna, alias el "Americano", natural de Cuba, sujeto de muchos antecedentes por considerarse autor del asesinato del guardia urbano Barolom Florin, ocurrida en la noche del 10 de julio pasado en la barriada de San Andrés. El detenido ha ingresado en los calabozos del Juzgado de guardia.

El próximo regreso del señor Cambó

BARCELONA, 23. — Se dice en los círculos políticos, y sólo a título de rumor, que el próximo sábado llegará a Barcelona el señor Cambó.

La catástrofe del Francolí

Entierro de las víctimas
TARRAGONA, 23. — Se ha verificado el entierro del guardia de Seguridad Antonio Santos y el marinero Juan García, dos de las víctimas del desbordamiento del Francolí. Al acto asistieron las autoridades y un enorme gentío. De todas parte llegan testimonios de pesame. Dicese que el ministro de Trabajo se propone visitar esta ciudad para apreciar personalmente la magnitud de los daños ocasionados por el temporal.

ECOS DE SOCIEDAD

En su finca de Roiz (Santander), los marqueses de Movellán han dado un té en honor de la archiduquesa Margarita de Austria, al que concurrieron distinguidas damas de las que aún permanecen en Santillana del Mar.

Mañana, San Rafael, celebra su cumpleaños Su Majestad la Reina. Además, celebrarán su snto las duquesas de Mandas y Terranova. Marquesa de Boil. Condesas de Santa Ana de las Torres y viuda de Revillagigedo. Señoras de Aznar, Assiego, García Bazanallana, viuda de Gandullo, Silvela y Uzcillo. Señoritas de Aldama, Garnica y Ortega Gasset. Duques de Pastrana, Santa Cristina San Fernando de Quiroga y Santo Mauro. Marqueses de Algorta. Fuente Hermosa. Caviades, Miranda de Ebro, Senda Blanca Salvatierra, Vivel y Ulegares. Condes de Bernar, Cañada, Coello de Portugal, Falcón, Guadalhorce, Mirasol y Torralba. Vizconde de Val de Erro. Barón de Patrúix. Señores Afán de Rivera, Allendesalazar, Arrózpide, Barrera, Beltrán de Lis, Ber

nar, Calvo de León, Canellas, Cárdenas, Cistué, Comenge, Díez de Ulzurún, Durán, España, Escosura, Escrivá de Romanos, Eulate, Fernández Shaw, Ferry, Ibarra, García Ormaechea, La Cierva, Linaje, Luis Díaz, Losada y Drake, La Cerda, Luengo, Marín Lázaro, Marín y Cánovas del Castillo, Melgarejo, Muguiro, Muñoz Baena, Manso de Zúñiga, Muñoz Loente, Narváez, Orueta, Picavea Padilla, Silveira Torresillas, Sánchez Guerra, Sáenz de Tejada, Santa María de los Ríos, Solin, Solórzano, Torrecilla, Tolosa Latour, Tovar, Vassallo, Vargas, Vidart y Zárate Vasco

En el cote "Fuente Albeitar", que en la provincia de Toledo posee don José María Lardizábal, se ha celebrado una cacería en honor de los Infantes don Luis Alfonso y don José Eugenio de Baviera y Borbón, en la que se cobraron buen número de liebres y perdices.

El conde de Romanones apadrinará la Juventud Liberal de Barcelona

BARCELONA, 23. — El conde de Romanones ha contestado a la petición que le tenía formulada la Juventud Liberal del Círculo Autonomista del distrito octavo, aceptando el apadrinar la bandera de dicha Juventud y que se propone concurrir personalmente al acto, siempre que la fecha que se designe la tenga disponible. Así, pues, la Juventud Liberal será apadrinada por el conde de Romanones y como madrina tendrá a doña María Caballé, hija del secretario general del partido de esta provincia.

Petición de pena contra un estudiante agresor de un catedrático

BILBAO, 23. — Se ha visto la causa contra el estudiante Carlos Santisteban, que por haber sido suspendido en los exámenes de la Escuela de altos estudios mercantiles agredió al director de dicha Escuela, don Francisco Pérez Pons, causándole lesiones en la cara, hecho que fué muy comentado. Se ha solicitado para el estudiante la pena de tres meses de prisión y mil pesetas de indemnización. La vista ha quedado concluida para sentencia. Para hoy está señalada la vista de un juicio por gritos subversivos en un tranvía, y esta causa ha sido aplazada.

El viaje de los Reyes

Salida del Rey de Zamora.—Las aspiraciones de la ciudad
ZAMORA, 23. — Ayer con ocasión de su partida para Toro y Burgos se tributó al Rey una cariñosa despedida. El alcalde a dar la despedida al Monarca le hizo entrega de un pliego contentiendo, concretadas, las aspiraciones de la ciudad. El Monarca donó mil pesetas para los pobres y quinientas para los ordeannzas de la Diputación, en donde se alojara durante su estancia. En Toro.—Visitas
TORO, 23. — La comitiva regia llegó a Toro en automóviles desde Zamora. Fué entusiasta el recibimiento tributado. El Rey fué seguidamente a la Colegiata entrando en el templo bajo palio. Ofició en el tédum el arzobispo de Valladolid señor Gandasegui. Después recorrió los alrededores, de la ciudad, monumentos y el sitio histórico conocido por el Espolón, donde combatió el Rey Alfonso V de Portugal y el Príncipe don Juan, siendo obsequiado en el Ayuntamiento con un "lunch". El alcalde le hizo entrega de un documento en que se concretan las aspiraciones de Toro. A las nueve y cuarto el Rey con su séquito continuó el viaje con dirección a Burgos, siendo despedido con iguales demostraciones de entusiasmo.

Solución satisfactoria de un conflicto obrero

ALMERIA, 23.—Como circulara el rumor de que los obreros destajistas de Maestras se proponían declararse en huelga, el gobernador intervino con el alcalde y el conflicto ha quedado satisfactoriamente resuelto. La huelga de la fábrica La Iberia
BILBAO, 23.—Ayer ha quedado paralizado en la fábrica La Iberia un alto horno con lo que quedan sin trabajo numerosos obreros. Esto tiende a agravar el conflicto que existe en dicha factoría. El gobernador civil al recibir a los periodistas dijo que había tranquilidad en la provincia y quitó importancia al conflicto de La Iberia.

Política extranjera

RUMANIA
Detenciones de militares
BUCAREST, 23. — Continúa la información con motivo del asunto de espionaje. La Policía ha efectuado más detenciones, entre ellas la del comandante Varzarn, ex oficial del Ejército austro-húngaro, y el comisario de Seguridad

Sebastián Popesco, que era amigo de uno de los jefes de la organización. Los periódicos dicen que el comandante ha confesado que está al servicio del espionaje desde antes de crearse la organización descubierta. Han sido detenidos además un periodista húngaro, dos suboficiales y cinco soldados. La Prensa anuncia que la encuesta realizada ha permitido descubrir la existencia de organizaciones similares en los países aliados vecinos de Rumania. (Fabra).

EGIPTO

El Rey firma la nueva Constitución y disuelve el Parlamento
EL CAIRO, 23. — El Rey Fuad ha firmado la nueva Constitución y la nueva ley Electoral, que serán promulgadas mañana por la mañana. La Cámara de Diputados y el Senado serán disueltos al mismo tiempo, y las elecciones se celebrarán así que estén preparadas las nuevas listas electorales. (Fabra).
FINLANDIA
El rapto del ex Presidente de la República
BERLIN, 23. — Dicese de Helsingfors que el Gobierno finlandés ha ordenado esta tarde la detención del jefe del Estado Mayor, general Vallenius, y del jefe de la Oficina de movilización, general Kussaary. Según los periódicos, estos dos jefes militares están comprometidos en el intento de rapto de que fué víctima el ex Presidente de la República finlandés señor Stahlberg. Del "cine".—Beltrán Massés y Pola Negri
PARIS, 23. — El pintor español Beltrán Massés que como se sabe sostiene un pleito con la estrella cinematográfica Pola Negri que se niega a pagarle un retrato que le encargó, da enviado una carta al periódico "Paris Soir" que ha publicado unas declaraciones de la citada artista. El pintor afirma que tiene pruebas escritas del encargo del cuadro y que si en este aparece la cabeza de Rodolfo Valentino, fué por deseo expreso de Pola Negri. (Fabra).

LA REINA Y LAS INFANTAS EN PARIS

Paseo por la capital.—Comisiones.—Firmas en los álbumes
PARIS, 23. — Su Majestad la Reina de España, acompañada por su augustas hijas las Infantas salió a pasear por la capital visitando diversas tiendas y grandes casas de costura de la Rue de la Paix y de la Rue Royale. La Soberana recibió a una delegación de la Cruz Roja Internacional, presidida por el delegado de Chile. Los delegados, como homenaje de gratitud al interés y desvelos demostrados por la Reina de España en beneficio de la institución, le hicieron entrega de la gran placa de la Cruz Roja. De la delegación formaba parte el Ejército español, señor Van Baurberg teniente coronel de Sanidad Militar. Entre las personas que han desfilado por el Hall del hotel Maurice, para firmar en los álbumes, figura el ex ministro español señor Cambó, quien firmó esta tarde. También firmaron los miembros de la delegación financiera española, el doctor Bandéac de Pariente, el ex presidente de la República Argentina señor Alvear y su esposa, los embajadores de Inglaterra y Alemania y otros diplomáticos y la tiple María Barrientos. Los periódicos dan cuenta de la estancia en París de la Soberana española. El diario "Paris soir", publica una fotografía de la Reina y de las Infantas saliendo de una casa de costura de la Rue de la Paix. (Fabra). Llegada a Madrid
A las seis y cincuenta de la tarde llegó ayer a Madrid, en automóvil el Rey, acompañado del duque de Miranda, del general López Pozas y de su ayudante teniente coronel de Infantería don Pablo Martín Alonso. El viaje desde Burgos lo efectuó el Soberano sin novedad. En Palacio recibieronle el mayor general de Alabarderos y los jefes de servicio. Su Majestad el Rey, que regresa satisfechísimo de su excursión, pasó inmediatamente a sus habitaciones particulares.

FRANCIA

La quiebra de "La Gaceta del Franco". Sindico condenado
PARIS, 23. — La Audiencia del Sena ha condenado a Gaston Chardin, contable de la casa Coutant y sindico en la quiebra de "La Gaceta del Franco" a diez años de prisión y a pagar en concepto de daños e intereses 1.054.000 francos al señor Coutant y 375.000 francos al señor Planque. Chardin ha sido condenado por abuso de confianza. La señora Hanau y el grupo central de acreedores que se habían constituido parte en este proceso han conseguido del Tribunal la cantidad que solicitaban de un franco en concepto de daños y perjuicios. (Fabra). Sobre los rumores de peticiones de moratorias
PARIS, 23. — Telegrafías de Washington a la Agencia Havas que, a pesar de los rumores que se han circulado y que naturalmente han sido desmentidos por la Casa Blanca, en las conversaciones que el ex Presidente del Reichsbank, doctor Schacht, ha tenido estos días con los señores Stimson y Mellon, no se ha tratado ni de la cuestión de las espaciones ni de la de las deudas aliadas. Nada hace prever, en efecto, una modificación en el punto de vista del Gobierno norteamericano, repetidamente expuesto, con relación a estas cuestiones y, por otra parte, la proximidad de las elecciones hace muy improbable un cambio en la actitud del Gobierno, en puntos de tanta importancia del programa del partido republicano. Todo hace creer, por lo tanto, que se trata de un "ballon d'essai" lanzado por Alemania y que ha producido muy poco efecto en Washington, aunque haya conseguido parcialmente un efecto en otras partes. (Fabra). Pénsame del Gobierno francés
PARIS, 23. — El ministro de relaciones exteriores ha encargado al embajador de Francia en Berlín que exprese al señor Curtius el sentimiento del Gobierno y pueblo francés por la catástrofe de Alsacia. (Fabra). Rumores desmentidos
LONDRES, 23. — La Agencia Reuters dice saber de fuente autorizada que los rumores relativos acerca de la conclusión de un acuerdo sobre la canalización destinada al transporte del petróleo del Irak son inexactos. (Fabra). Rusanos fusilados por los soviets
SHANGHAI, 23. — Según noticias recibidas en esta capital por parientes de las víctimas las autoridades soviéticas han hecho ejecutar a cuarenta y ocho rusos blancos detenidos hace varios meses y acusados de haber atravesado la frontera ruso-china para combatir a los soviets. (Fabra).

Política extranjera

ALMERIA, 23.—Como circulara el rumor de que los obreros destajistas de Maestras se proponían declararse en huelga, el gobernador intervino con el alcalde y el conflicto ha quedado satisfactoriamente resuelto. La huelga de la fábrica La Iberia
BILBAO, 23.—Ayer ha quedado paralizado en la fábrica La Iberia un alto horno con lo que quedan sin trabajo numerosos obreros. Esto tiende a agravar el conflicto que existe en dicha factoría. El gobernador civil al recibir a los periodistas dijo que había tranquilidad en la provincia y quitó importancia al conflicto de La Iberia.

Política extranjera

RUMANIA
Detenciones de militares
BUCAREST, 23. — Continúa la información con motivo del asunto de espionaje. La Policía ha efectuado más detenciones, entre ellas la del comandante Varzarn, ex oficial del Ejército austro-húngaro, y el comisario de Seguridad

Política extranjera

RUMANIA
Detenciones de militares
BUCAREST, 23. — Continúa la información con motivo del asunto de espionaje. La Policía ha efectuado más detenciones, entre ellas la del comandante Varzarn, ex oficial del Ejército austro-húngaro, y el comisario de Seguridad

De la vida en provincias

Informes sobre la lepra
VALENCIA, 23. — El doctor Burnet, de la sección de Higiene de la Sociedad de Naciones...

en Madrid, coronel señor Henster. Visitó los monumentos y lugares más típicos de la capital. Mañana marchará, en automóvil, a Granada.
Homenaje a la memoria de Gabriel Miró
VALENCIA, 23. — La Comisión municipal permanente ha acordado en la sesión celebrada hoy dar el nombre de Gabriel Miró a una de las calles de la capital.

La suscripción para el monumento a Romero de Torres
ALMERIA, 23. — El gobernador de Córdoba ha dirigido una carta al de Almería rogándole que abra una suscripción para el monumento a Romero de Torres. La idea ha sido acogida favorablemente.
Visita de inspección a una cárcel
LUGO, 23. — El subdirector de Prisiones, señor Escolar, giró una visita de inspección a la cárcel provincial de Lugo saliendo satisfecho del buen orden de los servicios.

ción de Centros de Higiene social en el medio rural, cuestión de gran importancia, que será uno de los temas fundamentales del Congreso internacional de Higiene rural que tendrá lugar en Madrid durante el mes de abril del año próximo...

AMERICA POR CABLE
La revolución en el Brasil

Derrota de los revolucionarios
RIOJANEIRO, 23. — La columna rebelde llamada de Arturo Bernardos, yaciz, marchando en dirección de Crystall por la Policía goyana que hizo numerosos prisioneros incluso al jefe Artino Liqueque.
En San Paulo continúan las escuadriñas de aviones practicando reconocimientos y bombardeando los puntos de concentración de los rebeldes.

CAFES COLON
SISTEMAS DE MANTENIMIENTO
Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

La Bolsa

Table with financial data: VALORES PUBLICOS Día 21, Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

El comandante de Aviación Romero ha ingresado en la prisión de Chafarinas

Bajo este título leemos en "Heraldo de Madrid":
"A última hora recibimos noticias dando cuenta de que las autoridades militares han dispuesto que sea trasladado al fuerte de Chafarinas el comandante de Aviación señor Romero.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Expectación ante un partido
BILBAO.—Existe una enorme expectativa ante el encuentro del próximo domingo entre el Arenas y el Athletic. Los areneros han elevado el precio de las localidades y se presentarán seguramente con las bajas de Llantada, Menchaca y Juanito.
El encuentro del domingo
El domingo tiene una enorme importancia el partido Nacional-Athletic, pues caso de ganar aquéllos, sería muy probable que conseguirían clasificarse en el campeonato nacional.

De Primera Enseñanza

Oposiciones a Maestros de los grupos escolares de Madrid
Hoy, después de la sesión ordinaria, el Tribunal verificó el sorteo, en presencia de los opositores, de las escuelas graduadas en las que corresponde actuar a cada opositor, durante los seis días que determina la convocatoria.

Gobierno civil

Dice el gobernador
Hablando con el conde del Valle del Suchil los representantes de la Prensa respecto a lo tratado sobre anexión en el Ayuntamiento en la sesión de ayer, éste manifestó que le parecía buena orientación la del marqués de Hoyos al interesarse por una mancomunidad sanitaria, pero que ésta no tendría eficacia sin la imposición de un plan de urbanismo de conjunto en el sentido expuesto por los señores García Cortés y Saborit. Lo mismo que se pretende hacer con la prolongación de la Castellana, Madrid necesita penetrar en los pueblos circundantes y romper la muralla antihigiénica y antiurbana que la aprisiona.

Conferencia de Higiene Rural

A instancias del Gobierno húngaro, el Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones, ha organizado una Conferencia de técnicos de los diferentes países interesados, que se celebrará en Budapest durante la semana próxima. Para tomar parte en ella, en representación de la Dirección general de Sanidad, ha sido designado el inspector provincial de Sanidad de Cáceres, doctor Morote.

Un niño destrozado al estallar una bomba

ZARAGOZA, 23. — En el barrio de Jusábol, próximo a Zaragoza, el niño de trece años José Lozano encontró en las inmediaciones del campamento de Alfonso XII una granada de artillería, precedente de las últimas maniobras, realizadas por el ejército. La bomba se hallaba sin estallar, y el pequeño la golpeó, e hizo explosión. La infeliz criatura resultó horriblemente destrozada.

CRONICA DE SUCESOS

Descuidado detenido al intentar una sus-tracción
Los agentes de vigilancia, señores Arriales y Sainz Heredero, sorprendieron anoche en la calle de Preciados esquina a la de Tetuán, a Antonio Romero (a) "El Paje", en el momento en que trataba de coger un bolsillo a una señora.
"El Paje", no quiso atender las indicaciones de la policía resistiéndose a ser conducido a la Comisaría, y con motivo de ello se produjo un fuerte escándalo.
"Una vez reducido a la obediencia, el randa fué conducido a la Dirección de Seguridad, no sin antes haber recibido asistencia facultativa en la Casa de Socorro, donde le curaron unas contusiones de carácter leve, que en su resistencia a ser detenido, se produjo en la cabeza.
Dos robos en dos tranvías
A Juan Muñoz Alarcón, de sesenta y nueve años, vecino de Torreldrónes, en un tranvía de la puerta de Toledo le subs trajeron la cartera con 550 pesetas y documentos.
También, en un tranvía del disco 22, a Gregorio Martín y Martín, de diecinueve años, que habita en Corredera Baja, 16, le quitaron un reloj de oro, valorado en 500 pesetas.

En el día de ayer, prosiguió el gobernador, fué levantado el aparato de relojería a 34 automóviles del servicio público que circulaban sin las condiciones legales.
—¿Qué opina usted sobre el problema de los autotaxis?—preguntó un reportero al conde del Valle de Suchil.
—Yo creo, contestó éste, que el Ayuntamiento no tiene más que dos caminos o límites a la industria, a la que en estas condiciones se la podrá exigir más, o por el contrario, dejar la libertad de industria; uno y otro camino tienen sus inconvenientes y ventajas, el Municipio las pesará y creo obrará en consecuencia.
Se extendió el gobernador en razonamientos y puntos de vista con relación a este problema, pero nosotros, consecuentes con nuestro criterio, queremos mantenernos al margen de esta cuestión; quizás mañana hablemos de este problema exponiendo nuestra personal posición que razonaremos en su día.
Una numerosa comisión de las Sociedades de los barrios bajos y pueblos de Carabanchel y Villaverde ha visitado al gobernador para adherirse a su iniciativa de anexión a Madrid.
También pidieron la resolución de comunicaciones, agua y alumbrado.

Boxeo.—Brown y Gironés hacen pelea nueva

BARCELONA.—Con un entradón imponente se ha celebrado la pelea Gironés-Brown. En el pesaje el catalán ha dado 300 gramos más que su contrario.
En el primer asalto el panameño domina claramente a nuestro compatriota golpeándolo mucho y bien. Gironés reacciona al final, sin impedir que el negro se apunte el asalto.
En el segundo periodo, el catalán comienza castigando, pero Brown se hace poco a poco con Gironés y a las salidas de los cuerpico a cuerpico, gracias a su prodigiosa izquierda, martillea con dureza al campeón europeo. El tercer asalto es de parecidas características al segundo y durante él Brown lleva ventajas sobre Gironés.
El cuarto round es donde reacciona el catalán, pero ello a costa de un fuerte golpe que le da su contrincante, quien comienza a abusar de toda clase de trucos, protestando el público.

Hasta el final los distintos periodos de la pelea tienen características que nivelan el combate. Ataques furiosos de Gironés y defensa durísima de Brown. Al terminar Bernstein, árbitro de la pelea, levanta los brazos de ambos pugiles, declarando el match nulo. El público protesta con alguna violencia, injustificadamente, a nuestro juicio, pues ni uno ni otro han demostrado superioridad para adjudicarse la pelea.

Patrición de pena contra un estudiante agresor de un camarata

BILBAO, 23. — Se ha visto la causa contra el estudiante Carlos Santisteban, que por haber sido suspendido en los exámenes de la Escuela de altos estudios mercantiles agredió al director de dicha Escuela, don Francisco Pérez Pons, causándole lesiones en la cara, hecho que fué muy comentado.

Para lancheros y sacocheros
Rico
Conde de Romanones, 2

CAFES MARCA
El Cafete
Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos.
CHOCOLATES EL CAFETO

CAFES MARCA
El Cafete
Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos.
CHOCOLATES EL CAFETO

Un guarda muerto de un hacha zo se lo cobra

CORDOBA, 23.—Ayer tarde, en una finca inmediata del pueblo de Espejo, fué hallado el cadáver del jefe de los guardas de la Sociedad de olivereros de dicho término, José Ventura Moral, en un charco de sangre y con una terrible herida de arma blanca en la cabeza.
Inmediato al cadáver fueron hallados un hacha, una pistola y un sombrero, que se supone sea del agresor. Se cree que cuando el guarda se hallaba de servicio le sorprendió el agresor, matándole con el hacha y huyendo.

Multas de turismo para Automovilistas

Madrid-El Escorial, 49 kilómetros.
Madrid-Gijón (por Valladolid), 470 kilómetros.

Decomiso de armas por los yanquis

WASHINGTON, 23. — A solicitud del Gobierno federal brasileño ha sido decretado el embargo de las armas y municiones destinadas a los revolucionarios del Brasil. Sólo podrán exportarse armas y municiones previa una licencia especial del departamento de Estado.
Doce aviones de modelo novísimo, de un valor de doscientos mil dólares cada uno, que acababan de construirse para la marina neobrasileña, han sido adquiridos por el Gobierno federal del Brasil. (Fabra).

Regimiento que se pasa a los rebeldes

Buenos Aires, 23. — El diputado brasileño Celler, representante de los revolucionarios de su país, da cuenta de haberse unido al movimiento rebelde un regimiento de cazadores de la guarnición de Timbo (Bahía).
Los revolucionarios de Minas Geraes han vuelto a hacerse dueños de Montebello y Tinel Mantiqueira, en la frontera de Sao Paulo. (Fabra).

Suscripción a un empréstito

Buenos Aires, 23. — La Compañía de los Ferrocarriles del Sur anuncia que suscribirá un millón de piastras en el empréstito de quince millones acordado por la provincia de Buenos Aires. (Fabra).

El proceso contra Irigoyen

Buenos Aires, 23. — Es casi seguro que el juez que entiende en el proceso contra Irigoyen y el ex ministro Elpidio González, se constituya a bordo del buque de guerra "General Belgrano" para tomarles declaración, evitando así las molestias que ocasionaría la comparecencia en el Juzgado el ex Presidente Irigoyen. (Agencia Americana).

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 6,30 y 10,30. Fortunata y Jacinta.
— CALDERON.—(Enrique Borrás). — A las 6,30. El cardenal; a las 10,30. La espada del hidalgo.
— INFANTA ISABEL.—(Compañía Arturo Serrano). — A las 6,30. La negra; a las 10,30. El padre Alcalde.
— COMICO.—(Loretto-Chicote). — A las 6,30 y 10,30. Las pobrecitas mujeres.
— FUENCARRAL.—(Luis Ballester). — A las 6,30 y 10,30. El cite sonoro.
— ROMEA.—(Empresa Campa). — A las 6,30. ¡Por sí las moscas!; a las 10,30. ¡Co libro!

Información de Madrid

Declaraciones del Presidente sobre las elecciones generales

En torno a la fecha dice se ha originado confusión

Al recibir anoche a los periodistas el jefe del Gobierno les interrogó sobre el ja...

Oficialmente nosotros no hemos dicho eso nunca... contestó con viveza... aunque ese naturalmente haya sido el deseo del Gobierno.

Ya saben ustedes que desde hace tiempo venimos tratando en muchos Consejos de este problema.

Antes de nuestra última reunión la junta central del Censo nos informó que hay plazos inevitables para una porción de actos preparatorios de las elecciones que no hay forma legal de eludir.

—Esto—continuó—no interesa a nadie tanto como al Gobierno, que quiere ir rápidamente al Parlamento...

—¿Qué más quisiéramos nosotros—dijo—sino el poder disponer del Parlamento esta misma semana!

—Entonces señalarán ustedes la fecha exacta en el próximo Consejo?—le preguntamos.

—El presidente contestó:

—¿Qué más da! Les debe bastar a ustedes y a la opinión con que les diga que la resolución terminante del Gobierno es ir a las elecciones tan pronto como legalmente se pueda ir a ellas.

El presidente hizo una pausa breve, y siguió comentando:

—Todo el programa que nos trazamos y cuanto ofrecimos a la opinión pública desde que advinimos al Poder, se ha ido realizando exactamente, a pesar de los incredulos. Y se ha cumplido paso a paso.

El general Despujols no ha dimitido. A preguntas de los periodistas sobre la dimisión del general Despujols dijo el presidente:

—Dimisión, no. El general Despujols prefiere y así es lógico que suceda tratándose de un militar, a un cargo civil, uno de su carrera. Como hay una capitania general vacante la ha solicitado.

—Han venido con una Comisión de Barcelona para tratar con el Gobierno de la liquidación de la Exposición Internacional.

Realmente la situación tanto de Barcelona como de Sevilla, es muy delicada. Una y otra población se sienten agobiadas con los gravámenes de las Exposiciones y ambas solicitan el auxilio económico del Estado.

El presidente terminó sus declaraciones insistiendo con absoluta firmeza en el propósito del Gobierno de convocar elecciones generales tan pronto como sea posible.

Y desarrollan sus actividades en medio de un ambiente sereno y afectuoso. Sus triunfos son compartidos por el alma de nuestros conciudadanos...

La armonía y comprensión entre nuestros pueblos está trazada en una línea de dirección única. No puede sino llevarnos a la mayor correspondencia de nuestra vida intelectual, como a la consolidación de nuestros lazos comerciales.

Al hacer a V. M. entrega de las Cartas de que soy portador, cumplo con el especial encargo de S. E. el Presidente de la República de Chile, don Carlos Ibáñez del Campo...

Contestación de Su Majestad el Rey. El Soberano contestó con el siguiente discurso:

Señor embajador: Con agrado recibo la Carta que os acredita en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario de Chile...

Me satisface en extremo oír de vuestros labios la parte tan cordial que el pueblo chileno toma en los trabajos y éxitos de aquellos españoles que con él conviven...

Propósito Mío y de Mi Gobierno es procurar que un mayor desarrollo de los intereses económicos de ambos pueblos, venga a completar la política de franco acercamiento a que habéis aludido...

encontraréis Mi más decidido apoyo y la colaboración de Mi Gobierno.

Os ruego, señor embajador, que transmitáis al señor Presidente de la República de Chile, los votos que formulo por su personal ventura y por la prosperidad y grandeza del pueblo chileno.

Terminado el acto el Soberano conversó con el nuevo representante de Chile y éste abandonó el regio Alcázar, haciendo

La Conferencia hispanofrancesa

Ayer tarde celebraron una nueva reunión que será la última de esta primera etapa de negociaciones, los delegados franceses y españoles para la reforma del Tratado comercial francoespañol de 1922.

La reunión fué muy breve y tuvo más bien carácter de despedida y cambio de impresiones.

De la reunión de ayer se facilitó la siguiente nota oficiosa:

“Las delegaciones española y francesa han celebrado una nueva reunión en la tarde de hoy, continuando el examen y discusión de las diversas cuestiones relativas al régimen de las relaciones comerciales hispanofrancesas...”

Las reuniones de ambas delegaciones se han suspendido en vista de la necesidad que se encuentra el vicepresidente de la francesa de regresar a París...

Las conversaciones de los delegados españoles con los franceses se reanudarán el mes próximo, en fecha aun no determinada...

Ayer salieron para París los delegados franceses, presididos por M. Elbel.

Fueron despedidos por el embajador de su país, agregado comercial M. Juge y los miembros de la delegación española.

En el Hospital Provincial

Inauguración de diez nuevas salas. Ayer tarde se celebró en el hospital Provincial la inauguración de las diez nuevas salas construidas por la Diputación en la parte alta del edificio.

Al acto asistieron el subsecretario de Gobernación, el director general de Administración local, el gobernador civil, señor conde del Valle del Suchil, el presidente de la Diputación, don Luis Sainz de los Terreros...

Las nuevas salas que fueron bendecidas por el obispo de Madrid-Alcalá, tienen el pavimento de mosaicos de colores y altos frisos de baldosín blanco...

Están dotados de todos los adelantos higiénicos y calefacción permiten la admisión de 250 enfermos más.

Crónica de Tribunales

Solicitud de antejuicio. Por el procurador don José López Barbanero y el letrado don Basilio Álvarez se presentó ayer ante el Tribunal Supremo...

El escrito de don Basilio Álvarez está redactado con energía y señala como motivo de su petición el supuesto truncamiento de una cláusula testamentaria para llegar al fallo que motiva el escrito.

Firma del Rey. GRACIA Y JUSTICIA.

Nombrando a don José María de Ortega Morejón presidente del Tribunal Supremo.

Promoviendo a presidente de Sala del Tribunal Supremo a don Félix Ruz, magistrado del mismo Tribunal.

Idem a magistrado del Tribunal Supremo a don José García Valladares, presidente de Sala de la Audiencia territorial de Madrid.

Promoviendo a magistrado del Tribunal Supremo a don Guillermo Santugini, presidente de la Audiencia provincial de Madrid.

Nombrando dignidad de Tesorero de la S. I. C. M. de Santiago a don Valentín Villanueva Rivas.

EJERCITO.—Primero. Disponiendo que el general de brigada don María no de la Figuera Lezcano, cese en el cargo de comandante general de Ingenieros...

Idem a general de brigada al coronel de Ingenieros don Carlos Masquelet Lacaci.

Segundo. Admitiendo la dimisión, que fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el general de brigada don Fermín de Sojo Lomba, del cargo de jefe de Sección del ministerio del Ejército.

De última hora

Los federales desalojados por los revolucionarios

NUEVA YORK, 23.—Telegrafían de Río de Janeiro a la Associated Press:

Según noticias del cuartel general rebelde en Curitiba (Paraná), las tropas federales que habían logrado apoderarse de Mabambino y Montebello han sido desalojadas de estas ciudades por los revolucionarios.

Las tropas federales han sufrido una seria derrota en Bascatio y se retiraron en desorden.

Por otra parte, las autoridades federales dicen que la aviación realiza numerosos

citó. Nombrando comandante general de Ingenieros de la quinta región, al general de brigada don Emilio Luna Barba, que desempeña el cargo en la octava región.

Tercero.—Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo, al general de brigada don Juan Sáez de Retana.

Cuarto.—Disponiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, don Patricio de Antonio Martín, pase a la segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Quinto. Autorizando a la Fábrica Nacional de Toledo para llevar a cabo, mediante concurso, la implantación de fabricación de cojinetes de bolas y rodillos en dicho establecimiento fabril.

En el Ayuntamiento

Dice el alcalde

El marqués de Hoyos nos ha manifestado esta mañana que sigue preocupado con la instalación del alumbrado eléctrico en los barrios extremos, que en la semana próxima se propone emprender las obras de mejora en las calles de San Bernardo y Atocha...

Choca una camioneta y resultan dos heridos

VALENCIA, 23.—Cuando en el automóvil celular eran trasladados a la cárcel dos detenidos, junto al puente de San José chocó la camioneta resultando heridos el guardia de Seguridad José Pons, que iba en el pescante, y Carolina Molitó, de veintidós años...

La camioneta resultó con grandes desperfectos.

Actualidad política

A las diez y media de la mañana llegó el jefe del Gobierno a Palacio, despachando con S. M. el Rey.

Cerca de las doce llegaron los ministros, excepto el de Fomento, con objeto de asistir al acto de presentación de credenciales del nuevo embajador de Chile, don Enrique Bermúdez.

El acto se celebró con el ceremonial de costumbre y del cual damos cuenta por separado.

A las doce y media abandonaron el regio Alcázar el Presidente y los ministros. No hicieron ninguna manifestación de interés, salvo el ministro de Gracia y Justicia, quien dijo a los periodistas que se había firmado el nombramiento del señor Ortega Morejón para la presidencia del Tribunal Supremo.

El general Berenguer recibió en el ministerio del Ejército al capitán general del departamento de Cartagena, almirante Rivera, y al ex ministro señor Garnica, que le habló de asuntos relacionados con la casa de Salud Valdecilla.

El ministro de Instrucción Pública manifestó que seguía la tranquilidad escolar y que el lunes se abrirá de nuevo la Universidad de Barcelona.

En el ministerio de la Gobernación facilitaron hoy la siguiente nota oficiosa: “Para dejar las cosas en su lugar y en evitación de que pueda extraviarse la opinión pública, se hace constar lo siguiente: En el Consejo de ministros de 16 del mes actual no se adoptó acuerdo alguno que fijara la fecha de las elecciones de diputados a Cortes. Lo sucedido fué que el presidente manifestó su vehemente deseo de abreviar en cuanto fuera posible los trá-

vuelos sobre el Estado de Paraná, descubriendo y señalando al mando las posiciones que ocupan los rebeldes. (Fabra).

La Reina de España a Londres. PARIS, 23.—Su Majestad la Reina de España, acompañada de sus augustas hijas, las Infantas doña Beatriz y doña Cristina, han salido esta mañana con dirección a Londres.

En la estación del Norte fueron saludadas, en ausencia del señor Quiñones de León, que marchó a España, por el alto personal de la embajada, agregados militar y naval, numerosas personalidades de la colonia española; general Audibert, en representación del Presidente de la República, y señor Carré, jefe adjunto del protocolo, en representación del señor Briand; lord William Tyrrell, embajador de la Gran Bretaña y el director de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte. (Fabra).

El señor Bas a Madrid. PARIS, 23.—El señor Bas, gobernador del Banco de España, ha salido esta mañana con dirección a Madrid. (Fabra).

El pago del cupón turco. PARIS, 23.—El Consejo de la Deuda otomana y el de portadores de estos títulos han acordado conjuntamente dirigirse al ministro de Hacienda turco, insistiendo nuevamente sobre la necesidad de que se adopten las medidas necesarias para asegurar el pago del cupón que vence el día 25 del próximo noviembre. (Fabra).

Dimisión en la Argentina. NUEVA YORK, 23.—Telegrafían de Buenos Aires a la Associated Press que el vicepresidente de la Argentina, señor Enrique Santamaría, ha presentado su dimisión, que funda en motivos de salud. (Fabra).

La nueva Constitución egipcia. EL CAIRO, 23.—La nueva Constitución y la nueva ley electoral han sido promulgadas esta mañana.

En todos los lugares estratégicos se habían concentrado importantes contingentes de policía, en previsión de posibles desórdenes, pero la tranquilidad es hasta ahora completa. (Fabra).

Fracaso de la conferencia chinosoviética. NANKIN, 23.—De fuente autorizada se confirma que la conferencia chinosoviética de Moscú ha fracasado definitivamente como consecuencia de la negativa de China a aceptar el protocolo de Chavarovsk.

La delegación china ha recibido el orden de regresar inmediatamente a Nankin. (Fabra).

Tumultos en Polonia. VARSOVIA, 23.—Varios grupos de sionistas han intentado manifestar tumultuosamente ante la Embajada y el Consulado de la Gran Bretaña, siendo dispersados por la policía, que practicó varias detenciones. (Fabra).

Registros en Australia. MELBOURNE, 23.—La Policía ha practicado registros en varios centros comunistas, practicando 26 detenciones y recogiendo gran cantidad de municiones y folletos de propaganda soviética. (Fabra).

Imprenta Pizarro, 14. LA MAÑANA Teléfono 95.812

Presentación de credenciales del nuevo embajador de Chile

A las doce se celebró hoy en Palacio la presentación de credenciales del nuevo embajador de Chile, don Enrique Bermúdez.

El nuevo representante diplomático llegó a Palacio en carroza de gala, rodeado de la Escolta Real y precedido de las carrozas de respeto de Amaranto y de tabletes dorados.

Acompañando al embajador iba el primer introductor de embajadores, duque de Vista Hermosa.

La recepción se celebró en el salón del Trono, estando S. M. el Rey rodeado de todo el Gobierno, grandes de España y altos palatinos.

Discurso del Embajador

El embajador, previa la venia de Su Majestad, leyó el siguiente discurso:

Señor: Tengo la señalada honra de poner en manos de Vuestra Majestad la Carta Credencial que me asigna el carácter de embajador extraordinario y plenipotenciario del Gobierno de Chile, ante V. M., como la de retiro de mi distinguido antecesor.

Dentro de las relaciones cordiales y amistosas que el Gobierno de S. E. el Presidente Ibáñez mantiene con diversos países del mundo, quiero recordar a V. M. que las que existen establecidas entre España y Chile poseen un sello singular de simpatía.

Esta posición ha sido ganada en el ánimo del pueblo chileno por la noble España que dejara impresas sus virtudes en las tradiciones de los pueblos de nuestro continente.

Debido a la política de franco acercamiento que ha caracterizado al Gobierno de V. M. en sus relaciones con los países de la América, política perfectamente comprendida por el espíritu de mi país, los españoles viven en la República de Chile

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando